

20.09.2018

Ambassade d'Israël à Berne

Position d'Israël sur l'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient (UNRWA)

L'UNRWA ignore les critères juridiques, enracine la demande d'élimination d'Israël et repousse la paix encore plus loin.

1. L'UNRWA aggrave le conflit en gonflant le nombre de réfugiés, en enseignant un récit haineux qui mine le droit d'Israël à exister et en ayant des liens avec le Hamas.
2. L'UNRWA fournit des services sociaux, mais son insistance à qualifier faussement ses bénéficiaires de "réfugiés" et à perpétuer leur statut de réfugiés a fait de l'UNRWA une organisation politique qui alimente le cycle du conflit et du désespoir.
3. L'UNRWA applique une interprétation large et erronée du terme "réfugiés" à la fois aux réfugiés actuels et à leurs descendants, ainsi qu'à ceux qui sont citoyens d'autres pays.
4. La simple vérité est qu'il y a en effet très peu de Palestiniens qui remplissent les critères légaux pour les réfugiés. Sur les 5,3 millions de bénéficiaires que l'UNRWA enregistre, seuls quelques dizaines de milliers peuvent être considérés comme de véritables réfugiés, conformément à la définition du terme "réfugié" de la Convention de 1951 relative au statut des réfugiés adoptée à Genève ("la Convention de 1951 sur les réfugiés"). Par exemple, [2,2 millions](#) d'entre eux sont citoyens jordaniens. Dans aucune autre situation dans le monde, les citoyens d'un pays où ils vivent en sécurité ne sont considérés parallèlement comme des réfugiés. En outre, 2,1 millions de personnes qui vivent à l'ouest du Jourdain ([Cisjordanie](#) et [Gaza](#)) n'ont jamais quitté le territoire qui faisait partie du mandat britannique pour la Palestine, ils ne sont donc pas et ne peuvent être considérés comme des réfugiés de "Palestine".
5. L'UNRWA n'est pas légalement habilitée à accorder le statut de réfugié, mais il associe néanmoins l'éligibilité à l'assistance de l'UNRWA au classement des réfugiés. Presque tous les bénéficiaires de l'UNRWA ne remplissent pas les critères du droit international relatifs aux réfugiés.
6. Le droit au retour est un euphémisme de la destruction d'Israël et vise à priver le peuple juif de son droit universel à l'autodétermination dans son propre Etat. Si plus de cinq millions de "réfugiés" enregistrés immigraient en Israël, les Juifs deviendraient une minorité dans un Etat arabe.
7. En gonflant constamment le nombre de "réfugiés" enregistrés, l'UNRWA enracine la demande de "retour", nourrit une culture de haine, et rend presque impossible toute tentative d'avancer et de faire progresser les choses entre Israël et les Palestiniens. Le porte-parole de l'UNRWA l'a admis ouvertement lorsqu'il a [clairement déclaré](#) que l'un des objectifs de l'UNRWA était de valider le discours palestinien.

La communauté internationale peut fournir une aide sociale à ceux qui en ont besoin, sans politiser leur statut et sans déformer la réalité.

8. Rien n'empêche l'UNRWA de fournir ses services aux "descendants" et de les enregistrer de cette manière, sans qu'il soit nécessaire de les qualifier à tort de "réfugiés". En fait, la définition de son propre mandat fait référence aux soins aux descendants des réfugiés en plus des réfugiés eux-mêmes.

9. Les réfugiés palestiniens actuels méritent de recevoir la même assistance internationale que celle fournie aux autres réfugiés dans le monde par l'intermédiaire du UNHCR, afin de mettre fin à leur statut de réfugié, plutôt que de le perpétuer. La fourniture de services sociaux à d'autres bénéficiaires palestiniens, qui ne sont pas de véritables réfugiés, devrait relever de la responsabilité des autorités locales.

10. C'est particulièrement vrai en Cisjordanie, où les bénéficiaires de l'UNRWA sont soumis à la règle de l'Autorité palestinienne (AP). En fait, l'opération de l'UNRWA au lieu de l'AP dans les zones sous la juridiction de l'AP envoie le message clair que la présence palestinienne dans ces zones est de nature temporaire. Plutôt que de promouvoir l'autonomisation et la gouvernance palestiniennes, cela encourage la dépendance et envoie le message qu'Israël est la destination finale des Palestiniens résidant en Cisjordanie.

L'UNRWA a des préjugés politiques contre Israël et promeut un discours anti-Paix

11. L'UNRWA promeut un programme anti-Israël biaisé lorsque, dans le cadre de ses activités de plaidoyer, il continue d'ignorer la responsabilité du Hamas dans la situation humanitaire à Gaza et continue d'attribuer la responsabilité exclusive à Israël.

12. L'UNRWA utilise son système éducatif pour valider un récit anti-paix parmi les enfants palestiniens. De nombreuses installations de l'UNRWA sont décorées de clés, symbolisant la demande de "retour", c'est-à-dire l'élimination d'Israël. [Le Commissaire général de l'UNRWA, Pierre Krähenbühl, a souligné que " l'UNRWA s'engage totalement en faveur des programmes palestiniens "](#). Dans ces programmes, [les enfants palestiniens apprennent que les Juifs n'ont aucun droit en Palestine](#), qu'il n'existe aucun lieu saint juif en Terre Sainte et qu'Israël est supprimé des cartes. Les livres encouragent également la lutte violente.

13. Les enseignants, les directeurs d'école et d'autres employés de l'UNRWA incitent depuis longtemps au terrorisme et à l'antisémitisme. Parmi de [nombreux exemples](#), il y a des cas où des enseignants et des membres du personnel de l'UNRWA ont été trouvés en train [de louer Hitler](#), [d'approuver diverses formes de violence](#), [de célébrer l'enlèvement terroriste d'adolescents israéliens](#), [d'effacer Israël de la carte](#) et de publier des [vidéos](#), [caricatures](#) et déclarations manifestement antisémites. Malheureusement, l'UNRWA ne s'est pas attaqué au problème fondamental des enfants exposés à l'antisémitisme, au

terrorisme et à la haine. Au lieu d'apprendre à construire un avenir pacifique, les enfants palestiniens sont incités à la violence et à la haine. Aucun enfant ne mérite de vivre ainsi.

Les liens de l'UNRWA avec le Hamas

14. Les installations de l'UNRWA ont été utilisées à plusieurs reprises pour les activités terroristes du Hamas. Lorsque le [Hamas a stocké des roquettes dans les écoles de l'UNRWA](#) pour les lancer sur Israël depuis les environs, [le communiqué de presse de l'UNRWA](#) n'a fait que condamner, citation, "le ou les groupes responsables".

15. Les exemples de tels liens sont nombreux: En juin et octobre 2017, [des tunnels terroristes du Hamas ont été découverts sous les écoles de l'UNRWA à Gaza](#) ; en avril 2017, [Suhail al-Hindi, enseignant de l'UNRWA et président du syndicat des employés de l'UNRWA à Gaza, a démissionné suite aux allégations selon lesquelles il avait été élu aux commandes du Hamas](#). Al-Hindi n'est pas le seul employé de l'UNRWA accusé de liens étroits avec le Hamas; pendant la guerre de Gaza de l'été 2014, des roquettes terroristes ont été stockées dans les locaux des écoles de l'UNRWA et probablement tirées depuis ces locaux, selon [un rapport des Nations Unies](#).